

02 8 2017 Los Tiempos

PIL anuncia baja en volumen de acopio

La empresa PIL Andina S.A. anunció ayer que bajará el volumen del acopio de la materia prima de la leche porque “todavía atraviesa por una situación complicada” por la caída de los precios en la leche en polvo, según un comunicado oficial.

“En este marco, es que dando cumplimiento a la Resolución Biministerial de enero de 2017, estamos procediendo a ajustar el precio pago a ganadero, en función de la banda de precios establecida en el mencionado documento. Sin embargo, se debe aclarar que nuestra industria se verá en la necesidad de bajar el volumen de acopio de materia prima en consonancia con la demanda actual del mercado”, indica el comunicado.

El presidente de la Federación de Productores de Leche de Cochabamba (Feprolec), Jhasmany Medrano, explicó que PIL dio a conocer una propuesta al sector, pero que “nos lleva a la quiebra y es una idea descabellada”. Agregó que hoy se darán detalles del tema en una conferencia.

En Cochabamba, a nivel de acopio de leche en PIL Andina supera los 300.000 litros diarios cuando la necesidad real no supera los 270.000 litros. El pasado año hubo una serie enfrentamientos por el precio de la leche.

“Como el mercado interno no llega a absorber toda la producción de leche fluida, a diario en nuestros almacenes se va acumulando un importante sobre stock de este producto, lo que significa ‘sobre costos’ para la industria por costos de almacenamiento y altos riesgos de vencimiento de producto”, argumenta el documento.

Además, indica que PIL Andina S.A. aún está en proceso de desahogo de la leche en polvo que se acumuló desde el 2015 y que llegó a 15.000 toneladas métricas, cantidad que expresada en leche cruda representa más de 126 millones de litros.

La Federación de Lecheros convocó para hoy a una conferencia de prensa a las 10:30 para dar detalles sobre el Decreto Biministerial que define una banda de precios que el Estado lanzó hace un mes, en la que se establece un precio de 3,30 por el litro de leche y explicar el desacuerdo con la propuesta de PIL. Después de la conferencia se desarrollará una reunión con las asociaciones lecheras de Cochabamba para tomar una decisión que puede definir una medida de presión.

Precios de leche

La Resolución Biministerial 001/2017, aprobada por los ministerios de Desarrollo Productivo y Desarrollo Rural y Tierras, fue emitida en enero con la nueva tarifa, que regirá hasta mayo, en tres zonas. La primera comprende los departamentos de La Paz, Oruro y Potosí donde el nuevo precio del litro de la leche cruda es de 3,35 bolivianos; en la zona dos establecida en los valles de Cochabamba, Tarija y Chuquisaca la tarifa es de 3,30 bolivianos; en la zona tres de Santa Cruz, trópico de Cochabamba, Chaco cruceño, tarijeño y chuquisaqueño es 3,30.

Destinan Bs 5,3 MM para frenar ataque de langostas

Ante la rápida expansión de la plaga de langostas, en el departamento de Santa Cruz, el Gobierno nacional apoyará con 5,3 millones de bolivianos en los trabajos de fumigación de esta plaga, que atacó a los cultivos en el municipio de Cabezas hace 10 días.

Las autoridades buscan evitar que los insectos migren hasta la zona de los valles cruceños donde se encuentra el 80 por ciento de las verduras que consume Santa Cruz.

El ministro de Defensa, Reymi Ferreira, tras una reunión con los representantes de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), se comprometió a gestionar los 5.329.000 bolivianos propuestos por la Gobernación de Santa Cruz para mitigar el ataque de la plaga.

De los 5.329.000, 3.608.000 serán invertidos en la compra de insecticidas y 1.235.000 en alquiler de 10 avionetas. La propuesta aún será discutida hoy en reunión de gabinete.

Ferreira explicó que se realizará un cerco en la zona afectada para evitar que las langostas migren a otros lugares con mayor producción agrícola, como el norte integrado donde abunda el cultivo de soya.

Por su parte, el presidente de la CAO, Julio Roda, dijo que el apoyo económico comprometido por el Gobierno deja más tranquilos a los productores, aunque se confirmó que las langostas llegaron hasta los municipios de Charagua, La Guardia y El Torno. En este último se confirmó la afectación a aproximadamente 20.000 plantas de cítricos y varias poblaciones están en alerta.

Roda dijo que la cantidad de hectáreas afectadas superan las 1.1000, sobre todo en Cabezas, por lo que considera necesario tomar acciones inmediatas, sobre todo porque el ataque de estos insectos avanza entre 10 y 12 kilómetros por día.

Sin embargo, el presidente de la CAO resaltó el apoyo técnico brindado por el especialista en fumigación Alan McCracken, quien aconsejó cambiar el equipo de fumigación por un sistema atomizador que permitirá abarcar una mayor superficie con menor cantidad de químico; este avance será de aproximadamente 500 hectáreas por día con una sola avioneta.

El Deber

Comunarios denuncian poca efectividad de fumigación contra langostas

La fumigación aérea que realizó el Comité Técnico Interinstitucional (CTI) no frena avance de las langostas en las comunidades de Cabezas, municipio cruceño donde se reportó el primer caso de infestación de la plaga.

La denuncia de los comunarios se da horas después de que el Gobierno haya anunciado que tocará la problemática de las langostas este miércoles en el Gabinete ministerial en La Paz. Se tiene previsto aprobar los recursos para implementar un cerco de seguridad para frenar el avance de las plagas.

Además de alta presencia de insectos, abundan las quejas de los productores que denuncian poco interés por parte de las autoridades nacionales, departamentales para atender la emergencia y neutralizar a las tucuras que están de devorando los cultivos de maíz, maní, papaya, cítricos y el pasto fuente natural de alimentación de ganado.

Los comunarios más afectados de Buen Retiro Norte y Sur y de Tejería están movilizados y amenazan con bloquear la carretera que conecta a Santa Cruz con Argentina, a la altura de Cabezas, para hacerse escuchar por las autoridades.

Aseguran que la fumigación aérea no ha tenido los efectos esperados. Dieron cuenta que la aplicación de insecticida por aire lo único que hace es espantar y dispersar las langostas por unas horas.

Ahora mismo los productores que disponen de recursos han comprado mochilas para fumigar por tierra pero la falta de químicos está condicionando esta actividad en las parcelas agrícolas y pecuarias.

Página Siete

Aseguran que plaga no afectará provisión de alimentos

La plaga de langostas no afectará la provisión de alimentos, aseguró ayer el gerente técnico de la Empresa Estatal de Semillas, Remy González.

"La afectación de la plaga ha sido mínima, llegó sólo a un 0,0003% de la superficie sembrada en el departamento de Santa Cruz y sólo ha afectado a los cultivos que se han sembrado de manera tardía, por lo que no va a tener mayores efectos en la provisión de alimentos. La incidencia de esta plaga casual va a pasar desapercibida", explicó.

Añadió que de acuerdo con reportes en la zona, el 99% de la producción de alimentos se desarrolla de manera óptima.

Según González, la plaga está controlada gracias a la oportuna acción del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag).

"Esta plaga no ha avanzado por el trabajo oportuno en el control y la mitigación de los efectos realizados por Senasag".

El director del Senasag, Mauricio Ordóñez, informó ayer que el Gobierno destinó cinco millones de bolivianos para atacar la plaga que afecta a cultivos de maíz, sorgo, maní, pastos y frutales en Santa Cruz y anunció que se fumigarán 33.000 hectáreas, en una primera etapa, para formar un cordón de seguridad.

Añadió que se realizará un trabajo de fumigación de alta tecnología desde aviones y vehículos especiales. La afectación supera las 1.000 hectáreas, según el Comité Interinstitucional de Emergencia.

Morales anuncia viaje a Italia para gestionar \$us 250 millones de donación para agua

La FAO cuenta con un presupuesto de 2.000 millones de dólares para combatir los cambios climáticos, informó Morales.



Página Siete Digital / La Paz

El presidente Evo Morales anunció hoy que la próxima semana viajará a Italia para gestionar ante la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) una donación de 250 millones de dólares destinados a proyectos de agua, sobre todo para el altiplano boliviano.

Desde la ciudad de Oruro, el Mandatario informó que la FAO cuenta con alrededor de 2.000 millones de dólares para combatir los efectos climáticos en la región andina de Latinoamérica.

"Me dicen que podemos conseguir hasta 250 millones de dólares de donación frente a la responsabilidades de los países que tiene responsabilidad de ver estas demandas", informó el Jefe de Estado.

Morales dio a conocer esta noticia con motivo de indicar que lagos como el Poopó se están secando en el departamento de Oruro.

El viaje a Europa, además, permitirá al Presidente ir a La Haya, en Holanda, con motivo de trabajar en la réplica que debe presentar Bolivia ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) en el marco de la demanda marítima.